



‘Que se mantenga la alianza y se sume MC’

Negando que vayan a perder en los próximos comicios el registro como partido, el líder tricolor en San Lázaro, Rubén Moreira, dice que el PRI regresará y pide a la oposición fortalecer el bloque contra Morena en lo legislativo



18

‘QUE SE MANTENGA LA ALIANZA Y SE SUME MC’

#PartidosPolíticos

POR YVONNE REYES

Rubén Moreira, coordinador de los diputados del PRI en la Cámara de Diputados, expresa la necesidad de que se mantenga la alianza legislativa con el PAN y que también se sume Movimiento Ciudadano, ante el avasallamiento de Morena en el Congreso de la Unión.

Rechaza que entre el PRI y Morena haya una similitud como cuando el tricolor aplicaba su arrolladora mayoría, como lo hacen actualmente los guindas para aprobar en fast track las reformas del Ejecutivo.

En entrevista con Reporte Índigo, Moreira justifica que, por primera vez en toda su historia, el tricolor sea la quinta fuerza política en el recinto parlamentario de San Lázaro. Afirma que esto es producto de que Morena hizo fraude a la ley al apropiarse del 75 por ciento de las curules cuando les correspondía el 54 por ciento y porque la oposición se enfrentó a una elección de Estado.

Negando que vayan a perder en los próximos comicios el registro como partido, el líder tricolor en San Lázaro, Rubén Moreira, dice que el PRI regresará y pide a la oposición fortalecer el bloque contra Morena en lo legislativo

A esto, se suman las traiciones y renuncias de militantes que estaban en el partido solo por intereses y ambiciones personales, sin embargo, pronostica que en las elecciones intermedias el Revolucionario Institucional se va a recuperar, porque es el único partido que tiene estructura en todo el país.

Asimismo, el exgobernador de Coahuila habla sobre la necesidad de que se realicen ya reformas a la ley electoral para evitar que vuelva a ocurrir la sobrerrepresentación que actualmente tiene Morena. Incluso, el priista emplaza al partido mayoritario a que se hagan las reformas ya.

“El tamaño de nuestra banca es producto de que el partido mayoritario hizo un fraude a la ley apropiándose de más curules y perjudicando a la oposición; ellos sacaron el 54 por ciento de los votos y se quedaron con el 75 por ciento de las curules, pero podrán tener la mayoría, nosotros tenemos la razón y cuando nosotros nos pronunciamos lo hacemos convencidos de que representamos a una parte de la población que es muy mucho más que el porcentaje de diputados que tenemos.



"Morena debería de ser más mesurado en muchas cosas, porque tienen la mayoría numérica, pero deberían de estar pensando en su representación ante la gente y si lo que hacen acá tiene una relación con lo que el ciudadano quiere".

> Morena insiste en que tienen la mayoría calificada porque se la dió el pueblo, ¿qué opinas al respecto?

"Se trata de un argumento falso, porque la gente les dió el 54 por ciento de los votos. Lo peligroso en estas circunstancias, es que cuando esta mayoría artificial asume que sí tiene la voluntad de la gente, empieza a hacer cosas para la cual no fue autorizada, a generar agravios contra una parte de la población.

"Deberían tener precaución porque pueden llevar al país a una crisis, primero, a una crisis de gobernabilidad y, segundo, a una crisis constitucional cuando la gente diga por qué tengo que obedecer esto si yo no lo voté".

Representación pura

Moreira afirma que el PRI siempre ha estado abierto a una reforma electoral para que se tenga una representación pura en el Congreso y rechaza que haya sido su partido el que, en su momento, se opuso a que se reformara la ley.

"Ahí pasaron dos cosas; una, que la iniciativa del presidente tampoco generaba representación pura, y, la segunda es que cuando hubo un acuerdo, otra de las fuerzas políticas no quiso llevarlo a la práctica, pero no fuimos nosotros".

> ¿Debe mantenerse la alianza con el PAN aquí en la Cámara

de Diputados o cada quien debe ir ya por su lado?

"Yo esperaré que se mantuviera, hago votos porque se mantenga la alianza y porque MC se sume a la oposición".

> ¿Hay pláticas con MC?

"No, no hay, ni yo soy la instancia para llevar a cabo las pláticas, yo no soy dirigente nacional, pero aquí hemos actuado en bloque".

'El PRI se recuperará'

Moreira explica que las elecciones pasadas se afectó a la oposición por una supuesta intervención del Ejecutivo y la narrativa de que si perdía Morena, se terminarían los programas sociales, pero hubo otros factores que también los debilitaron.

> ¿Qué tanto han afectado al partido las traiciones y las renunciaciones de militantes?

"Nos han dolido, pero en términos generales el partido está unido, el partido va hacia adelante, ellos no eran priistas, era gente que buscaba un interés personal. Te voy a dar una pequeña anécdota. Durante el 2018 yo fui secretario general del partido y por una instrucción del presidente de la República no fui ratificado en mi cargo, renuncié a buscar la dirigencia nacional pero no me fui del partido.

"Yo a veces veo a gente que busca pretextos para irse del partido, pero no viene aquí a debatir, no sale a hacer campañas, lo digo con todo respeto, todos tenemos derecho a decir lo que queramos, pero a algunos priistas no los veo hacer afirmaciones sobre el poder".

Moreira insiste en que el PRI se recuperará y rechaza tajantemente que vayan a perder su registro.

"Porque tenemos estructura, porque nuestra dirigencia nos está llevando a una reflexión nacional en los próximos días, porque nuestra dirigencia es fuerte, nos están llamando a una reflexión nacional, porque tenemos en la bancada lo mejor que hay, gente muy preparada y lista para debatir".

> ¿Consideras que Morena esté replicando actualmente las viejas prácticas del PRI cuando tenían la mayoría en el Congreso?

"No. discúlpenme, hay una gran diferencia entre Morena y nosotros muy grande. Nosotros venimos de un partido que nació de la Revolución y fuimos el instrumento para que la sociedad concretara las demandas de la Revolución. Cuando se cumplieron, el partido tuvo una visión distinta del país. Nosotros tuvimos la apertura democrática, nosotros no queríamos quedarnos con el Poder Judicial, nosotros no queríamos cerrar las cámaras, nosotros empujamos el INE, el INAI, es muy distinto. Hay una enorme diferencia".

Finalmente, cuestionado sobre qué esperan de la primera presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, Rubén Moreira pide que primero haya apertura; segundo, mesura; tercero, prudencia y cuarto, que sepa que hay un 40 por ciento de mexicanos que votaron por otra opción.

"Yo veo a la presidenta mesurada, el saludo a la presidenta de la Corte creo que fue bastante bueno, en varias ocasiones la hemos visto reunirse con gobernadores lo que antes no sucedía".



El exgobernador de Coahuila habla sobre la necesidad de que se realicen ya reformas a la ley electoral para evitar que vuelva a ocurrir la sobrerrepresentación que actualmente tiene Morena

El tamaño de nuestra bancada es producto de que el partido mayoritario hizo un fraude a la ley apropiándose de más curules y perjudicando a la oposición; ellos sacaron el 54 por ciento de los votos y se quedaron con el 75 por ciento de las curules”

Rubén Moreira

Coordinador del PRI en la Cámara de Diputados

